

SUSCRIPCIONES
REDACCION Y ADMINISTRACION
Albarada 13, segundo
CORREO GERONA

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

ANUNCIOS
REMITIDOS Y ESQUELAS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Número suelto, 5 céntimos; nú-
mero atrasado, 15 céntimos; paque-
tes de 25 números, 1'95.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La correspondencia
—AL DIRECTOR—

ANO IV —GERONA.— VIERNES 18 DICIEMBRE DE 1896 — NUM. 280

Calma insufrible

Nadie que imparcialmente, cual lo reclama el más rudimentario españolismo, se fije en la lentitud desesperante con que se avanza a cabo en la Gran Antilla las operaciones, será capaz de mostrar satisfacción por la marcha de los sucesos que allí se desarrollan.

Ocho días justos y cabales cumple hoy de la muerte de Maceo en Punta Brava, y durante este espacio de tiempo ninguna noticia sensajera nos ha transmitido el cable, que pudiéramos agregar a la que tanto entusiasmo produjo en la opinión y que nos dejó entrever el tan anheladísimo principio del fin.

Todo el mundo, que para eso no se necesita ser técnico, ha estado conteste en que el golpe inferido a la insurrección con la muerte de su cabecilla mulato, debió ser aprovechado con una acometida enérgica y decisiva, que no diera tiempo al enemigo para hallar sustituto a su difunto caudillo y prepararse del desaliento que tal pérdida le ocasiona.

Para que la unanimidad en este punto sea más completa, hasta los órganos del Gobierno declaran paladinamente que el general Weyler en lugar de quedarse en la Habana debería hallarse al frente de las tropas, habiendo sentido al enemigo todo el agobio de una persecución sin tregua.

Tampoco cabe dudar, y sería insensato hacerlo, que el heroico ejército de Cuba pasa, en estos momentos, como el resto de los españoles y arde en vehemente deseo de acometer al enemigo, y creemos asimismo que el general Weyler es el primero que realmente anhela dar el golpe de gracia a la insurgente haciéndoles sentir todo el peso de las armas españolas.

Y, sin embargo, continúa la inacción más que sentir peligro, y los días pasan al través de una calma desesperada.

Por este camino no se va a ninguna parte, así podemos seguir, pero, ¿es decoroso un nuevo cambio de caudillo en Cuba? ¿la culpa de lo que pasa debe atribuirse al general Weyler?

Entendemos que no, y creemos firmemente que el llamado a concluir con este mortal marasmo es el Gobierno, dejando al margen de Tenerife la única y exclusiva acción de la campaña, reduciendo sus operaciones a las de general en jefe del ejército de operaciones y nombrando para dirigir de la parte gubernativa-administrativa a otro general de prestigio.

Esto es lo que se hizo en la guerra pasada al establecer la división de mandos.

¿Por qué no lo hace ahora el Gobierno, dejando prejuicios políticos?

El país, que ha dado para la guerra millones mil hombres y mil millones de pesetas, tiene derecho a tocar pronto el fruto de sus colosales sacrificios, y la verdad es que empieza ya a ser hora de que tal suceda.

Nómbrese un gobernador general para la isla de Cuba, y cuide, únicamente, el general Weyler de la dirección de la campaña.

Entonces será dable juzgar de los planes de la pericia y de la buena estrella del marqués de Tenerife.

De otra manera el juicio es gratuito, y la nación quien paga los vidrios rotos.

Crónica

Aviso

Próximos a terminar el año, rogamos a nuestros suscriptores de la provincia, se sirvan cancelar sus descubiertos por todo el presente mes, pues a partir del nuevo año, daremos de baja a los que no hayan cumplido con dicho requisito.

Tiempo hace ya que viénesse pidiendo a los gobiernos la adopción de medidas previsoras en favor de los agricultores labradores, y mas particularmente de los que, en pequeña escala,

se dedican a las faenas agrícolas, y hacen ese mismo tiempo que son desoidas esas justas peticiones, sin fijarse para nada en que esa primera ocupación señalada por Dios al hombre sobre la tierra, es el principal filón de la riqueza pública de las naciones; y, por consiguiente, que si el labrador tiene que emigrar a las Américas, como desgraciadamente está ocurriendo, también seguirán el camino de la emigración todos los demás filones ó fuentes secundarias, tales como el comercio, las industrias, las artes y hasta las ciencias.

El pobre labrador exhausto de dinero, por los considerables y onerosos tributos que sobre él pesan, falto de robustos y vigorosos brazos que trabajen la tierra, porque sus hijos han sido separados de su lado, para ser llevados a esas interminables y mortíferas guerras de Cuba y Filipinas, se vé en el triste y doloroso dilema de sufrir y ver muchas privaciones y hasta los horrores del hambre a los seres mas queridos de su corazón, ó renegar de la madre patria, que para él se convierte en mala madrastra, yendo a buscar con la emigración, a países lejanos y desconocidos, el sustento necesario de que aquí se vé tan escaso.

Esta mañana se ha verificado con numerosa y distinguida concurrencia el entierro de la señorita María Antojeta Vicens y Vicens.

A sus desconsoladas madres, mas en el sentimiento que en el producido en su alma tan sensible pérdida, de la que sólo pueda conolarles las oraciones suyas unidas a las de los numerosos amigos con que cuentan.

Los días 29, 30 y 31 del corriente a las doce de la mañana se celebrarán en la Comandancia de Marina de Barcelona, los exámenes para pilotos de la Marina mercante.

Los alumnos de náutica que deseen presentarse a dicho examen, presentarán sus solicitudes documentadas antes de las dos de la tarde del 24.

En Asturias se ha presentado este año una enfermedad en la remolacha, que consiste en una podredumbre negra que invade el tercio superior de las raíces, propagándose rápidamente a toda la planta y contagiando las inmediatas.

Dicen que esta enfermedad es desconocida en el extranjero.

Se habla de una disposición próxima a publicarse ordenando que los maestros de párvulos pasen, en un plazo fijado, a las escuelas elementales con el ascenso inmediato.

Ha sido desestimada la instancia presentada por el recluta de Ullastre José María Aldrid, reclamando 1.500 pesetas, con que se redimió.

Los sargentos licenciados del ejército han solicitado las plazas de investigadores de Hacienda que tengan categoría de oficiales de quinta clase, con arreglo a la ley de provisión de destinos civiles.

Ya sabíamos de antemano que el pulquerísimo diario de la calle de las Ballesterías, a quien hacemos servir de juguete cuando se nos antoja, saldría hoy sufurado é insistiría en que los médicos de Gerona certifican en falso, y que falsos eran los datos que constan en el Registro, respecto a las defunciones ocurridas a causa de enfermedad infecciosa.

Nosotros, que tenemos en mucho la corrección de formas y la cultura del diario, a pesar de que nos llama groseros, renunciamos hoy a darle una nueva enbestida, para que no se quede con un girón más, que ponga al descubierto su manera de ser.

Creemos, que en ocasión, ha sido sincero el diario, en sus imitaciones. El mal estriba en su falta de ló.

El diario se ha dicho alano, vecino de mi calle, ha muerto de difteria. En Gerona han ocurrido durante estos, setenta defunciones. Luego han mto setenta gerundenses de difteria.

Y se le ha metido el molero que habla una epidemia espasa y ha puesto en movimiento a la mismata de Sanidad.

Esta con el Registrovil a la vista ha declarado todo lo contra.

Y el diario, que no está nunca por vende, ha replicado:

Miente la Junta de Sidad y miente el Registro civil.

La cuestión queda p tanto reducida a una mera falta de discerniamento.

Y los que se encuenen en tal caso son irresponsables. Por lo mismo, le perdónamos la pulcritud de la isecología que emplea al contestarnos.

Con motivo del delido estado de salud de Su Ilma. el señor obispo de esta Diócesis, no se contentaran mañana ordenes sagradas segun era costumbre de anteriores años.

Excusado es decir tanto cebraríamos el pronto y feliz restablecimiento de nuestro amadísimo y respetable Prelado.

Dicen de Sabadell que está muy paralizada la industria en dicha ciudad hace ya mucho tiempo a causa de la crisis general que está sufriendo nuestro país.

En algunas fabricas ha cesado completamente el trabajo, y puede comprenderse cuán triste es la situación de las familias obreras.

La situación, con todo, parece que va a cambiar pronto y aunque paulatinamente.

Algunos fabricantes han recibido, si no buenas, pasables noticias de sus viajantes, y van a dar nueve impulsos a la fabricación.

El día 6 de Noviembre último falleció del vómito en el Hospital de Guaraajay (Cuba) el segundo teniente del batallón expedicionario de Guipúzcoa Manuel Lercano y Lafuente, q. e. p. d.

El señor Lercano habia servido durante muchos años en el benemérito cuerpo de la Guardia civil. Cuand hace pocos meses, ascendió a segundo teniente, estaba de sargento comandante de puesto de Mataró cargo que desempeñó con acierto durante mucho tiempo.

Los periodicos de Barcelona al reproducir la noticia que unos días atras, respecto a la suspensión de las obras en construcción del troz de ferrocarril de Gerona a Amer, comprendido entre el vecino pueblo de Salt y esta ciudad, se han olvidado consignar que sea de publico se dice, la compañía de dicho ferrocarril está en des cubierto con la mayor parte de los operarios de la linea como tambien se ha olvidado consignar que por estamisma causa estuvimos en esta provincia menos que abocados a una alteración orden público.

Por el Ministerio la Gubernacion se ha resuelto se deje sin efecto la providencia de este Gobierno el de 19 del pasado Septiembre, contra las recurrido el ducho del balneario de Bañ y en virtud de la cual se le obligaba a cblecer su botiquin en su establecimiento.

Se funda esta resción en que el balneario dista solo 816 tres de la población y que en esta existen farmaceuticos matriculados.

A la feria de ganacinar celebrada anteyer en Lérida, segun calculos aproximados, se presentaron a hasta de 7 a 8,000 cabezas de ganado, que vendido casi todo a precios mas altos; en los mercados últimos, habiéndose pao los corderos de 9 a 11 pesetas, las ovejas 15 a 17, y los carneros de 20 hasta 25setas los de clase superior.

La sociedad catalana de Crédito

avisa a los señores Obligacionistas del ferrocarril y minas de San Juan de las Abadesas que comprara los cupones num. 13, Serie A. y B. de las obligaciones de dicha sociedad desde el día 2 de Enero próximo abonandó a los señores Obligacionistas sobre el importe de los expresados cupones, una bonificación de cinco por ciento de deducción del importe de la contribución industrial y recargo, que es de 2'46 por 100.

Dice El Resumen:
«Se nos asegura que un diputado catalan lleva gastadas por valor de 14.000 pesetas en papel y sobres del Congreso en el espacio de menos de un año.

¡Caterce mil pesetas! Si gastasen igual cantidad cada uno de los 400 padres de la patria que, aproximadamente tiene la Cámara popular, resultaria un gasto de cinco millones seiscientos mil pesetas anuales.

Calculando igual cantidad para los senadores, sale un total de 11.200.000 pesetas.

Y pensar que en el papel ese que cuesta 14.000 pesetas a la nación, se podrian haber escrito miles de cosas buenas!»

El doctor Máximo Zertucha, médico que fué de Maceo, estudió la carrera en Barcelona donde obtuvo el grado de licenciado.

Durante la primera quincena de este mes se han recaudado en la Delegación de Hacienda de esta provincia las siguientes cantidades:

- Por contribución territorial 154.784'64 pesetas.
- Industrial, 37.231'96
- Derechos reales, 1.656'75
- Idem de céduas personales, 5.098'50
- Idem sobre sueldos y asignaciones, pesetas 13.867'51
- Idem sobre pagos al Estado, 669'13
- Carnavales de Julio, 38'13
- Quintas 271.554'21
- Contribuciones indirectas, 8.819'50
- Impuesto de consumos, 40.278'48
- Monopolios, 105'75
- Rentas y ventas de propiedades, pesetas 2.520'27
- Recursos del Tesoro, 2.563'40
- Resultas de ejercicios cerrados, 3.369'47
- Total de lo recaudado, 542.567 pesetas.

Ha quedado disuelta la Asociación Literaria y Artística de Barcelona en junta general celebrada bajo la presidencia de don Mariano Fuster.

Anoche acabaron de deliberar los individuos que componen el Consejo de guerra que ha de juzgar a los procesados con motivo del atentado de la calle de Cambios Nuevos habiendo empezado a redactar la sentencia, cosa que terminará hoy.

Las deliberaciones han durado tanto porque se ha examinado el proceso con el detenimiento necesario habiendo discutido largamente los individuos que forman el tribunal.

El fallo creése que llamará la atención, dando lugar a alguna sorpresa.

Por la Sección lírico-dramática del Centro Meral Gerundense, y bajo la acertada dirección de nuestro amigo D. Juan Plá, se están llevando a cabo los ensayos de la interesante y grandiosa zarzuela sacra «Los Pas tercillos en Eclás», cuya obra se presenta nueva por completo este año en dicha Sociedad así en la parte de argumento y decorado como igualmente en lo que se refiere a la música que ha sido expresamente escrita y según informes fidedignos, de lo más selecto.

Registro civil.—Según nota que nos facilita «La Neotaña».

Día 17.—Defunciones: Teresa Planas, 78; Francisca Carles, 48, y José Freixa Teixidó, 74.

Desde Venecia telegrafian el marqués de Cerralbo, para desmentir que el viaje de los notables carlistas al palacio Lorcán haya obedecido a nada que se relacione con supuestas abdicaciones.

Fueron a visitar a Don Carlos para exponerle el estado floreciente a que ha llegado la organización del partido.

Nota cómica



Para pescar mujer adinerada no basta tener tipo seductor; el llevar una insignia así colgada suele dar resultado superior.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 18.

Acaba de recibirse un telegrama oficial de la Habana que dice lo siguiente: Se confirma que reventó un cañón de dinamita en Mayajigua, matando a 15 insurrectos.

El batallón de Arapiles batió en Delicias (Habana) a las partidas de Castillo, Siervo Sanchez y Rodriguez, tomándeles las posiciones y dispersándeles.

Siguen activamente las operaciones contra las partidas de Pinar del Rio y de la provincia de la Habana. —La anunciada combiación de gobernadores no se firmará hasta mañana.

Hoy viernes los señores Cánovas y Cos Gayón celebrarán una conferencia con objeto de ultimaria.

—El «Heraldo» pide anoche al gobierno que haga públicos los telegramas que supone debe haber recibido del general Polavieja dando cuenta de la situación de Filipinas.

—Parece ser, y algunos llegan a dar lo como positivo, que en el Gobierno domina el criterio de que las ordenes religiosas en Filipinas deben encerrarse dentro de su propia esfera de acción sin intervenciones extrañas a su regla, ni mezclarse en los asuntos de la autoridad superior de Filipinas.

—Telegrafian de Manila diciendo que el general Polavieja ocupase activamente en organizar el ejército y en preparar su plan de campaña.

El general trabaja a este efecto día y noche sin descansar apenas.

—En Manila, se reciben noticias graves de varias provincias.

Confíase en la energía y el acierto del general Polavieja.

La situación del país es grave. Urge que el Gobierno envíe tropas.

TEATRO PRINCIPAL

compañía de zarzuela dramática y cómica

Mañana sábado, inauguración de la temporada.

la aplaudió zarzuela en cuatro actos

Los Madgyares

Función para el domingo la zarzuela en tres actos

EL SACRISTAN DE SAN JUSTO

Entrada a localidades. 0'75 pesetas. Idem al paraiso. 0'50 « A las 8 y 112 en punto. Imp. de EL CORREO DE GERONA

Gómez quiere ir con mucha gente a Villavieja, pero no consigue que obedezcan a sus órdenes.

A operaciones
El gobierno ha recibido un telegrama del gobernador general de Cuba Sr. Weyler, pidiendo que marchara muy pronto a realizar las operaciones en Pinar del Río, indicando el día en que saldrá de la capital.

Un telegrama de Weyler
Los filibusteros hacen publicar en toda la prensa de los Estados Unidos la versión de que el general Weyler murió asesinado al acudir a una reunión que se celebró en la Habana. El correspondiente de la World en la Habana ha visitado al general Weyler para rogarle suscriba una columna, que el periodista dirigirá por su propio diario.

El general ha accedido a la proposición, redactando un cablegrama en que niega de un modo terminante que Antonio Maceo haya sido traicionado. Niega también que ningún otro jefe le hubiera citado para reunirse, y añade lo siguiente:

«Maceo ha muerto como mueren todos los héroes cuando sus fuerzas se desbandan y se dispersan a colocarse en las líneas de batalla.»

El Alfonso XIII

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El general Weyler se ocupa ahora, además de los asuntos de gobierno, detenidos durante la guerra, en ordenar las propuestas de recompensas, de las que forma parte la de los generales que se distinguió en las operaciones de Pinar del Río.

El vapor *Laurada* ha declarado que el vapor estaba preparado para zarpar del puerto de Palerm el viernes último, pero que desistió de hacerlo a consecuencia de un telegrama recibido del cónsul norteamericano en Valencia por el capitán.

En el despacho rogaba el cónsul a éste que se dirigiese a otro puerto para completar el cargamento, porque era seguro que estallaban tumultos en Valencia al llegar el vapor y que la policía de la ciudad era impotente para mantener el orden.

Por lo mismo, el barco a medio cargar está aguardando órdenes en Palerm.

La casa declara también que dará órdenes al barco para que se traslade a Valencia, a menos de que los propietarios del vapor no hagan alguna concesión en el flete.

Entretanto ha dirigido una reclamación al secretario de Estado, Mr. Olney, para que proteja sus intereses, puesto que el buque solamente había de ir a Valencia con fines comerciales.

En los centros oficiales de Washington, algunos funcionarios de categoría secundaria del departamento de Estado opinan que la visita del *Laurada* a Valencia se halla fuera del alcance de la acción del departamento de Negocios extranjeros, que no pueden tener conocimiento oficial de la presencia del barco en un puerto extranjero a no sufrir algún entorpecimiento ó percance.

Como se ve, esta versión es completamente contraria a la que circula en Valencia. No sabemos cuál de las dos será la exacta.

España y los Estados Unidos

En el Senado de Washington

Otra vez Morgan
La Cámara ha decidido suspender las sesiones desde el 22 del corriente hasta el 5 de Enero próximo.

En el Senado se ha tratado nuevamente de la cuestión de Cuba.

Mr. Morgan ha hablado en defensa de la resolución propuesta en la sesión anterior.

Lamentó no tener noticia de que España haya establecido reclamaciones con motivo de ningún pasaje del mensaje de Mr. Cleveland.

Condenó como cruel é inhumana la carnicería que, según él, están llevando a cabo los españoles en Cuba, y exclamó:

«Debe ser reconocida inmediatamente la independencia de Cuba, porque es necesario poner cuanto antes término a las saturnales españolas de sangre y fuego.»

«El pueblo de los Estados Unidos sostendrá a Mr. Cleveland, si éste reconoce que ha llegado el momento de ejercer una acción decisiva.»

«Si el gobierno de los Estados Unidos se interpone en la contienda, le aplaudiré incondicionalmente.»

«Prefiero la guerra abierta y votaré en favor de ella.»

«Justifican la lucha nuestras leyes nacionales, según yo las entiendo, y los sentimientos en favor de los que imploran auxilio contra la crueldad y contra un gobierno detestable.»

Después de algunas declamaciones prosiguió el orador:

«Los Estados Unidos sólo pueden escoger entre uno de los términos de esta alternativa: O consentir la continuada repetición de terribles males, ó sufrir la infame humillación de admitir plazos, en tanto que la rapina todo lo devasta en Cuba con la esperanza de algún cambio afortunado de los acontecimientos para eximir a los Estados Unidos del deber de atender las exigencias de los sentimientos de humanidad y de los sentimientos cristianos.»

En la Cámara de representantes
Por la muerte de Maceo

En la Cámara de representantes Mr. Woodman, diputado republicano del Illinois, ha propuesto ayer una resolución expresando el dolor del pueblo de los Estados Unidos por el asesinato del general Antonio Maceo.

Con tal motivo repitió, parodiando a otros oradores, que España acentúa la guerra burlando las reglas que todos los pueblos civilizados practican.

ni reparos las medidas necesarias para que sea atendida la petición formulada.

La moción ha sido enviada a la comisión de relaciones exteriores.

Los ediles de Nueva York
En Nueva York, todos los consejeros municipales han firmado una petición dirigida al Congreso, rogándole que intervenga en la cuestión de Cuba.

Alistamiento para la insurrección
Por todas partes circulan en los Estados Unidos rumores que han llegado a las autoridades de este país, relativos al alistamiento de grupos de hombres destinados a ayudar a los cubanos.

Telegramas que se reciben de diversos centros afirman que van partiendo para Cuba grupos de voluntarios norteamericanos.

Trescientos han salido ya de Denver; 106 están alistados en Butte; 26 en el puerto de Huron; muchos en Canesville, y 85 partieron de Coston.

En el estado de Indiana existen varias oficinas de reclutamiento, y los laborantes dicen que se harían todos los esfuerzos precisos para organizar una legión de mil voluntarios.

Se asegura que en Indianópolis han sido alistados 65 individuos.

Veinte personas que pensaban salir inmediatamente de Hornellsville han suspendido la marcha por haber recibido el aviso de que los agentes cubanos no pueden enviar por ahora más gente a la grande Antilla.

Uno de los corresponsales dice que este alistamiento está sujeto a severas penas, según las leyes norteamericanas, pero ya verán nuestros lectores como no se hacen efectivas.

Liga de laborantes
Por invitación de algunos laborantes se ha celebrado en Nueva York una junta a que asistieron muchas personas distinguidas, y cuyo objeto era constituir una asociación de laborantes que llevará el título de *Liga cubana*.

Muchos de los oradores afirmaron que es necesario hacer algo para terminar cuanto antes la guerra de Cuba.

PARTIDAS EN FILIPINAS

El cañonero Caraca
En el ministerio de Marina se ha recibido el parte oficial del hecho de armas que realizó el cañonero *Caraca* en el río Mayán el 11 de Noviembre contra numerosos insurrectos, consiguiendo apresarles el balandro *Boulaner*, un bote con la correspondencia oficial y particular y otros balanderos con víveres.

A pesar de haber durado el fuego más de dos horas, no tuvo que lamentar la tripulación del cañonero ninguna baja, haciendo de ella grandes elogios el comandante por la bizarría y serenidad demostradas, dignas de recompensa.

El general Blanco
El Gobierno no ha tenido conocimiento oficial de haberse embarcado el general Blanco para regresar a la Península; pero la Compañía Transatlántica ha comunicado la salida de Manila del vapor *Alfonso XIII*, que debe conducir el marqués de Peña Plata.

Dicho vapor llegará a Barcelona del 8 al 10 del próximo Enero.

Tropas al Archipiélago
El general Azcárraga negó anoche que el gobierno haya acordado el envío a Filipinas de mayor número de refuerzos que los que se preparan.

Mañana comenzarán a embarcar los siete batallones de infantería que se han organizado.

Sumando estas fuerzas a las que se envían desde los comienzos de la campaña suman 24.700 hombres, y unidos éstos a los 2.500 peninsulares que había en Filipinas, suman unos 27.000 próximamente los que reunirá el general Polavieja a mediados del mes próximo.

Ha entrado en el canal de Suez el vapor correo *Isla de Mindanro*, que conduce a Filipinas al contralmirante Montojo y numerosas tropas expedicionarias.

Noticias del día 12
De una carta del corresponsal de *El Imparcial*, fechada el 12 en Manila, tomamos las siguientes noticias:

—En la provincia de Bulacan la situación es muy grave.

—Hay muchas partidas y aumentan las deserciones en la tropa indígena. En dos días han desaparecido 170 de estos soldados llevándose armas y municiones.

El alcalde y varios vecinos importantes de Bocaue (Bulacán) fueron a la capital de la provincia a pedir armas para defenderse.

Cuando estaban cerca de la capital fueron secuestrados por una partida rebelde, al mando del cabecilla Pacheco.

Esta es la partida que amenazó al pueblo de Bocaue, que tiene 10.500 habitantes.

El alcalde (capitán municipal), que se llama Benito García, fué herido y quedó en poder de los insurgentes.

—El propietario Sr. Villanueva fué secuestrado cerca de Baliuag. Los rebeldes le ataron a un árbol, le hicieron sufrir horribles ultrajes y después le desuartzaron. Otros secuestrados de vecinos pacíficos se han llevado a cabo cerca de San Rafael (Bulacán).

—En Bulacán (capital) la situación es insostenible.

Han desertado cinco guardias civiles y el resto de la fuerza indígena del mismo instituto está comprometido.

El telegrafista Amando Ayran, que a pesar de ser indígena tiene muy probada su adhesión a España, fué muerto a puñaladas dentro de la misma capital de Bulacán, y otro dependiente del telégrafo sufrió el mismo castigo de los insurrectos.

—Una partida numerosa atacó al pueblo de San José, que tiene 3.000 habitantes.

Había en él un destacamento de 60 soldados indígenas al mando del teniente D. Angel Vicario Díez.

Durante cuatro horas este destacamento resistió contra el ataque de los rebeldes.

Después los soldados indígenas se declararon en rebelión. Los sesenta soldados se pasaron al enemigo, asesinando al Sr. Vicario y dos cabos.

Quedó solo el primer teniente D. Constantino Pérez. Siendo imposible ya toda resistencia, el teniente Pérez trató de salvarse arrojándose por una ventana. Al caer se dislocó un pie. Sufriendo horribles dolores llegó a una espesura, donde se refugió, permaneciendo allí escondido durante treinta horas.

El día 12 se dirigió una fuerte columna a San José; pero al llegar se encontró con que los insurrectos habían desaparecido. Tuvo que limitarse, pues, a destruir las trincheras.

Las partidas se dirigieron a Maycanayan, donde se ha enviado artillería.

—En Nueva Ecija han vuelto a aparecer partidas.

—Trescientos rebeldes saquearon el pueblo de Calatagan (Batangas).

—En la provincia de Bataan ha habido pequeños encuentros.

Una numerosa partida ha sido atacada en tres puntos por una columna cerca de Angar. Fué batida victoriosamente, dejando en el campo 120 muertos.

—Ochocientos insurrectos han atacado las posiciones de la izquierda del río Pansipit. Fueron derrotados por nuestras tropas, que les hicieron 45 muertos.

—En Bacolor, capital de la provincia de Pampanga, los numerosos presos que había en la cárcel habían tramado una conjura semejante a la de Cavite.

Se ha impedido que esta conjura estalle.

—Se han enviado refuerzos a Subic, donde se teme que se subleven los operarios del puerto.

En casi todas las defensas leídas se pide la absolución libre de los procesados por falta de pruebas; en una se pide que se aprecien atenuantes y se modifique la pena pedida, y en otra, que la pena de cadena perpetua se modifique por la de catorce años.

Anoche debió terminar el examen de todos los procesados, que uno a uno fueron compareciendo ante el tribunal.

Ultimas notas

Pocas noticias concretas y muchos comentarios, pero no acostumbramos a recoger rumores que no hallándose bien depurados pueden tener un fundamento muy dudoso.

Del relevo del general Weyler, del que continúa hablándose, no hay nada nuevo, como no sea la afirmación hecha por el Sr. Cánovas de que el general continuará al frente de la isla de Cuba en espera de que sabrá aprovecharse de la muerte de Maceo, para obtener rápidos triunfos y resultados positivos en las provincias de la Habana y Pinar del Río.

Dice La Epoca:
«Quizá se hablara en Consejo, también, de los gastos exajerados de la guerra y del derroche de fondos que se hace, según algunas noticias particulares que se han recibido de Cuba, así como del retraso con que se presentan determinadas cuentas.»

Según el diario aludido, el Sr. Cánovas dice que ese derroche y ese retraso en rendir cuentas pueden tener explicación en las múltiples incidencias de la guerra.

Sobre si los ministros de Ultramar y Guerra dijeron ó no por el cable al general Weyler algo de este asunto se discutió ayer no poco, para llegar a decirse, en definitiva, que lo que el Gobierno desea en esa materia tuvo que saberlo ayer mismo el capitán general de Cuba.

El dinero que los insurrectos han sacado a los honrados mercaderes yankees, que piensan obtener un beneficio fabuloso con el triunfo de la insurrección, produce, sin duda alguna, esas expansiones contra España de los senadores a sueldo de los bandidos de la manigua en la Cámara de Washington. No hay más que pasar la vista por la sección de telegramas que publicamos en otro lugar de este número, para convencerse de lo que agita la opinión esos yankees y los laborantes en los Estados Unidos y fuera de la República americana, sin vacilar en echar mano en negocio tan limpio de toda suerte de supercherías y de supuestos tan mezquinos como son los que los propalan con motivo de la muerte de Maceo.

Es el derroche del pataleo; pero no por eso hay que perder de vista que, a medida que sufra nuevos golpes la insurrección, aquellos honrados mercaderes han de luchar con mayor desesperación ante las probabilidades crecientes de perder su dinero, y que sus manejos podrían llegar a provocar un conflicto de carácter grave entre España y la República americana, como última carta que jugasen en el negocio.

Una comisión del Banco de España visitó ayer al ministro de Hacienda para ultimar detalles de la renovación por seis meses de las obligaciones del Tesoro que vencen en fin del actual.

La renovación se hace en iguales condiciones que hoy tienen dichas obligaciones y no se expedirán nuevos títulos; sino que en los actuales se estampará un cajetín.

La adquisición del transporte *Príncipe de Gales* se hace por 10.000 libras y no por 9.000, como se había dicho.

Bolsa

FONDOS PÚBLICOS

	DÍA 14	DÍA 15
Deuda perpét. al 4 0/0 int.	62.10	61.90
Idem id. pequeños.	64.00	63.20
Idem id. en corriente.	62.10	61.90
Idem id. en próximo.	62.00	61.80
Nuevas series G y H.	64.00	64.00
Deuda perpét. 4 0/0 ext. (1891)	73.20	72.90
Idem id. pequeños (1891)	75.00	73.65
Nuevas series G y H (1891)	83.00	82.25
Deuda al 4 0/0 amortizable.	74.00	73.85
Idem pequeños.	75.00	73.95
Billetes de Cuba (1896)	84.75	85.05
Idem 1890, núms. 1 al 825,000.	71.00	72.00
Idem del Banco hipotecario.	090.00	090.00
Cédulas hipot. al 5 0/0.	104.00	104.00
Idem al 4 0/0.	090.00	00.00
Acciones Banco de España.	000.00	286.00
Compañía de Tabacos.	209.25	210.50

RENTAS EXTERIORES

Contenidos antiguos.	99.00	99.00
Idem nuevos.	98.00	98.00
Ore antiguo.	99.00	98.00
Nuevo.	98.00	98.00

CAMBIO

Londres, a la vista.	21.50	21.50
Idem a 3 días vista.	20.75	20.00
París, a la vista.	24.80	25.00
Idem a 28 días vista.	24.80	25.00

Bolsa

Madrid: Contado, 62,15.—Fin de mes, 62,15.—Próximo, 64,00.—Exterior, 73,20.—Amortizable, 74,00.—Cubas, 84,75.—Banco, 000,00.—Tabacos, 210,00.—Barcelona, 82,00.—Paris 82,37.

Temperatura
A las siete de la mañana, 9 centígrados.
A las doce: 17.
A las cinco de la tarde, 14.
El barómetro señala variable.

Los anarquistas de Barcelona

Consejo de guerra
En la sesión de ayer siguió la lectura de las conclusiones de los abogados defensores.

—Han desertado 22 guardias civiles indígenas.

—Oros del mismo instituto, de quienes sabía que iban a pasarse al enemigo, fueron sujetos a consejo de guerra sumarisimo y fusilados.

—Los jefes de las columnas piden el desarme de las tropas indígenas a sus órdenes ó que se separe de su mando a estos soldados, en quienes cada día se tiene menos fe.

—En Calocan hay mucha agitación también. Ayer se enviaron 900 cazadores,

